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26 котельных
Новоильинский район будет развивать 

схему теплоснабжения за счет внед-
рения газовых модульных котельных.
Первая пущена пару лет назад в западной 

части района. Вторая уже построена и 
должна быть пущена в течение текущего 
года, ее задача - подача тепла и горячей воды 
в новый микрорайон “Березовая роща”. 

В связи с ростом числа потребителей 
в Новоильинке и дефицитом мощностей 
основного теплоисточника, Западно-
Сибирской ТЭЦ, требуется либо модер-
низация самой ТЭЦ и подводящих сетей, 
либо переход на теплоснабжение от газовых 
котельных. По словам главы города Сергея 
Кузнецова, выбран второй вариант. Правда, 
себестоимость килокалории, выработанной 
котельной, примерно на четверть выше, чем 
на ТЭЦ. 

Клещи “дарят” 
энцефалит

Нынешняя весна не сильно “помогает” 
клещам, которые особенно активны во 
время солнечной и теплой погоды.
С начала сезона зафиксирован 1231 случай 

обращения за медицинской помощью из-
за укусов клещей. Это более чем в два 
раза меньше (2592), чем за аналогичный 
период 2017 года. По информации терри-
ториального отдела Роспотребнадзора, в 
лаборатории было исследовано 318 клещей, 
в том числе 238, которых сняли с паци-
ентов. Десять из них дали положительный 
результат на клещевой энцефалит.

Наибольшее количество нападений 
клещей традиционно пришлось на Ново-
кузнецкий район - Карлык, Сосновку, Кузе-
деево. 

Наркоман?
Сдай права! 

Прокуратура Куйбышевского района 
обнаружила среди водителей нарко-
манов, токсикоманов и алкоголиков. 
В ходе проверки исполнения законода-

тельства о безопасности дорожного дви-
жения было установлено, что 11 жителей 
района уже после получения водительских 
прав были поставлены на учет в нарколо-
гическом диспансере с диагнозами “алко-
голизм”, “наркомания” и “токсикомания”. 
Страдающие этими заболеваниями не могут 
управлять транспортными средствами. 

В результате прокурор Куйбышевского 
района направил в суд одиннадцать адми-
нистративных исковых заявлений с тре-
бованием прекратить право этих граждан 
на управление транспортными средствами. 
Шесть заявлений уже удовлетворено. 
Остальные находятся на рассмотрении.

Пестуна “усыпили”
В районе станции Островская в Ново-

кузнецке медведь вышел к людям.
27 мая косолапый вышел к жилью, чем 

напугал местных жителей. Представители 
полиции через громкоговоритель преду-
преждали граждан об осторожности. Была 
предпринята попытка отогнать хищника, 
который, судя по поведению, не боялся 
людей и мог “наделать делов”.

Только на следующий день, 28 мая, зверя, 
представлявшего опасность, удалось высле-
дить и настичь на Маяковой горе. Со слов 
главного инспектора по охране объектов 
живой природы Евгения Ащеулова, медведя 
“усыпили”; позже было принято решение 
“утилизировать” тело. Трехлетний самец-
“пестун”, потерявший опаску, представлял 
угрозу для людей.

Одним абзацем
Сегодня, 1 июня, в Новокузнецк приез-

жает врио губернатора Сергей Цивилёв. 
По распространенной информации, он 
примет участие в раздаче детям бесплатных 
велосипедов, а также, вместе с Владимиром 
Машковым, откроет международный фес-
тиваль детских любительских театров 
кукол “Кукла в детских руках”.

Се г о д н я  н а ч а л о с ь 
календарное  лето . 
А у нас пока еще не 

понять, какое время года: то 
жара до +30, то минусовые тем-
пературы, то дождь, то снег, то 
штормовой ветер, как вчера. И 
все же ребятня, пользуясь хоть 
на пару часов установившимся 
теплом, открыла купальный 
сезон... у светомузыкального 
фонтана в сквере Ермакова. 
Сам по себе фонтан занима-
тельный: чаши нет, из практи-
чески ровной его поверхности 
вдруг неожиданно вверх бьют 
струи то там, то здесь. Детвора 
ловит их, визжит. То-то радости. 
Но если есть вода, почему бы 
не искупаться и не полежать 
на горячих плитах, подставив 
спины под такие редкие нынче 
солнечные лучи. Такую кар-
тину (на снимке) мы увидели в 
минувшую среду вечером.

Кстати,  пресс-секретарь 
К е м е р о в с к о г о  г и д р о м е т -
центра Наталья Полуэктова 
отметила, что нынешний май 
самый холодный за последние 
несколько лет, и объяснила это  
влиянием холодного антицик-
лона с Таймыра. На его фоне 
возникают небольшие цик-
лоны, которые проходят через 
наш регион. 

* * *
Без горячей воды, кроме жил-

фонда, запитанного от ЗСТЭЦ 
и КТЭЦ, на этой неделе оста-
лись и потребители двух 
крупнейших котельных Ново-
кузнецка - Куйбышевской и 
Абашевской. Причина - прово-
дящиеся “опрессовки”, подго-
товка к новому отопительному 
сезону. Потребители Куйбы-
шевской котельной, согласно 
графику, должны получить 
горячую воду 8 июня, Абашев-
ской - 11 июня.

В связи с ограничениями 
г о р я ч е г о  в о д о с н а б ж е н и я 
УДКХиБ извещает об огра-
ничениях в работе муници-
пальных бань. Так, с 25 мая по 
6 июня не работают баня № 6 
(ул. Народная, 59) и баня № 11 
(ул. 40 лет ВЛКСМ, 1в). Баня 
№ 2 (ул. Вокзальная, 10/к 3) не 
будет работать с 4 по 17 июня. 
Баня № 9 в поселке Абагур-
Лесной с 1 июня закрывается 
для проведения ремонтных 

работ. И только баня № 1 
(просп. Пионерский, 11) пока 
работает без ограничений.

* * *
В последние дни мая насту-

пила тяжелая пора для выпуск-
ников девятых и одиннадцатых 
классов - экзамены. То и дело 
встречаешь по утрам стайку 
школьников, которые под 
руководством педагога идут в 
пункт приема экзамена (ППЭ) 
выполнять экзаменационную 
работу: девятиклассники сдают 
ГИА, а выпускники школ, гим-

назий и лицеев - ЕГЭ. В самих 
пунктах царит уже привычная 
атмосфера: при всей строгости 
проверки на входе (на экзамен 
нельзя проносить ничего лиш-
него!) педагоги стараются 
создать экзаменующимся ком-
фортную обстановку. И лучше 
не жульничать! Наблюдатели 
зорко следят за происходящим 
в экзаменационных классах. 
Пожелаем одиннадцатиклас-
сникам, которые сегодня сдают 
экзамен по профильной мате-
матике, удачи!

* * *
Н а  д н я х  ф у т б о л и с т ы 

ФК “Новокузнецк” играли... 
в игрушки с детьми из Дома 
ребенка № 1 “Солнечный 
лучик”. Накануне Дня защиты 
детей они побывали в гостях 
у ребятишек, преподнесли 
подарки, старшим - 4-5 лет 
подарили велосипеды и само-
каты. В благодарность дети 
читали стихи, пели песни. 
Радость была всеобщей. Спорт-
смены заверили, что придут в 
гости еще не раз. 

* * *
Стоимость бензина на авто-

заправках стремительно растет, 
такая ситуация наблюдается 
не только в Новокузнецке, на 
всей территории Кузбасса. На 
утро 31 мая стоимость бензина 
за литр составляет: АИ-92 - 
40,5 рубля, АИ-95 экто - 43,85 
рубля, АИ-100 экто - 49,9 рубля 
и ДТ - 47,9 рубля.

Ольга Волкова,
Сергей Штиль,

Ольга Осипова.
Александр Бокин (фото).
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На заседании во вторник депутаты 
Горсовета утвердили прошлогодний 

бюджет и возвращаться к нему больше не 
намерены. 

Итоговые показатели, согласно инфор-
мации финансового управления городской 
администрации, таковы: фактически в 2018 
году в бюджет города поступило 17 милли-
ардов 246 миллионов 675,3 тысячи рублей 
доходов, что составило 117,5% от первона-
чального плана. Из общей суммы поступ-
лений налоговые и неналоговые доходы 
составили 5,244 миллиарда рублей, или 
98,5% к первоначальному плану. Сумма рас-
ходов по бюджету составила 17 843 734,8 
тысячи рублей. Объем муниципального 
долга Новокузнецкого городского округа 
на 1 января 2018 года составил 3 278 242 
тысячи рублей, в том числе 3,271 милли-
арда - долг по кредитам кредитных органи-
заций и 7 миллионов рублей по кредитам 
от бюджетов других уровней. 

Приняли депутаты и новую редакцию 
“Положения о расчете размера 

платы за наем для нанимателей жилых 
помещений по договорам социального 
найма и договорам найма жилых поме-
щений муниципального жилищного 
фонда”. При этом базовый размер платы 
за наем жилого помещения установлен в 
размере 4,13 рубля за квадратный метр, но 
к “базе” применяется ряд корректирующих 
коэффициентов.

Внесены изменения и в решения об 
установлении тарифов на платные услуги, 
предоставляемые восемью детскими спор-
тивными учреждениями Новокузнецка; 
согласно пояснению, сами тарифы оста-

лись неизменными, но изменились офици-
альные наименования организаций - они 
из “муниципальных учреждений допол-
нительного образования” превратились 
в “муниципальные автономные физкуль-
турно-спортивные организации”. 

Наибольшее время потребовал 
последний вопрос повестки - 

выборы заместителя председателя горсо-
вета, взамен Романа Завацкого, сложив-
шего свои полномочия на апрельском 
заседании. Из трех предложенных канди-
датур - Эдуарда Тяпикина, Софьи Бала-
киревой и Сергея Мартюшова - в бюл-
летень для голосования были включены 
только две, поскольку Балакирева взяла 
самоотвод. Тайным голосованием депу-
татов, 18-ю голосами против 6-ти, победу 
одержал Мартюшов, который, сохранив 
за собой должность председателя коми-
тета по развитию городского хозяйства, 
промышленности и экологии, занял пост 
заместителя председателя Совета. Роман 
Завацкий продолжает возглавлять комитет 
по бюджету, экономике и муниципальной 
собственности.

Кроме этого народные избранники при-
знали утратившим силу свое постанов-
ление от мая 2007 года “Об учреждении 
почетных званий” и внесли изменения в 
“Правила использования водных объектов 
общего пользования”, согласно которым 
перемещаться по водоемам теперь разреша-
ется не только на плавательных судах, при-
надлежащих гражданам на праве частной 
собственности, но и на арендованных или 
взятых на время.

Сергей Бабиков.

Не до жиру

Традиционные XVI Всероссийские соревнования по пожарно-
спасательному спорту памяти мастера спорта СССР Сергея 
Бушуева прошли в Новокузнецке на стадионе “Металлург”. 
Нашего земляка Сергея Бушуева помнят, он был известным 
спортсменом. В 1980 году вошел в сборную Кузбасса, много раз 
побеждал на зональных соревнованиях. Также дважды выиг-
рывал чемпионат России в пожарной эстафете. Сергей погиб в 
2000 году в возрасте 46 лет. 

В 2018 году приехали более 160 спортсменов, география 
обширная - от Новосибирской области до Приморского 

края, от Хакасии до Ханты-Мансийского автономного округа. 
- В Сибири и на Дальнем Востоке не так много крупных сорев-

нований, тем более мастерских, на которых можно выполнить или 
подтвердить норматив мастера спорта, - отметил представитель 
Центрального спортивного клуба МЧС России, главный судья 
соревнований Вадим Валуца, - поэтому состав участников очень 
серьезный. Есть несколько человек, входящих в сборную России. 
Например, Екатерина Гусева (Алтайский край), победившая в 
двоеборье.

Рассчитывала побороться за первое место и новокузнечанка 
Юлия Малютина, чемпионка мира-2016 в составе сборной России. 
Но травма помешала ей выйти на старт. Сейчас она восстанавли-
вается, главная задача - набрать форму и отобраться к чемпионату 
мира-2018, который в сентябре пройдет в Баньска-Быстрица 
(Словакия). Рассчитывает пробиться в национальную команду 
и кемеровчанка Елизавета Митряшина, ставшая четвертой в 
штурме учебной башни (второй этаж).

У мужчин - иные высоты. Им было необходимо покорить чет-
вертый этаж учебной башни. Очень важно не замешкаться в беге 

с лестницей, иначе затем уже можно и не отыграть отставание от 
соперников.

За плечами у новокузнечанина Михаила Дементьева более 20 
лет занятий пожарно-прикладным видом спорта (пожарно-спаса-
тельным называется с 2018 года) и немало рекордов Кемеровской 
области. Естественно, в родных стенах он хотел выиграть. Но в 
финале “штурмовки” уступил 0,13 сек. омичу Алексею Пекарю. 
Еще один кузбассовец Никита Евдокимов - четвертый.

Кстати, в пожарной эстафете наша мужская четверка (Евдо-
кимов, Алексей Лескин, Сергей Новиков, Дементьев) финиширо-
вала второй, пропустив вперед только красноярцев. А вот полосу 
препятствий наши мужчины и женщины выиграли, что позволило 
сборной Кемеровской области первенствовать в общем зачете, 
опередив команды Омской области и Красноярского края.

Владимир Германский. Михаил Петрик (фото).

XIV Всероссийские соревнования памяти Сергея Бушуева

Акция была задумана как целый 
комплекс мероприятий - сюда 

вошла инсталляция “Тени”, позволяющая 
человеку погрузиться в напряженную 
атмосферу поисков пропавшего ребенка 
и работы поискового отряда на примере 
одной абстрактной ситуации, профилак-
тические беседы с родителями и детьми, 
игра “Панда Алерт” - дети могут сами стать 
волонтерами и поискать потерявшуюся 
Панду. Правда, из-за погоды эти планы 
пришлось корректировать на ходу. 

Кроме того, родителям было предложено 
принять участие в эксперименте: волонтер 
пытается увести ребенка, уговаривает 
пойти с ним, пока мамы нет рядом. Ребенок 
маму не видит, а та наблюдает за поведе-
нием своего сына или дочери издалека. 
“Такой эксперимент проводится довольно 
часто с согласия родителей, - рассказала 
участница волонтерского отряда Дарья 
Соколова. - И, к сожалению, многие дети 
уходят с незнакомым взрослым человеком, 
а не ждут маму… Поэтому наши беседы 

были направлены на то, чтобы объяснить 
детям, что они не должны уходить куда-
то без мамы, а родителям - как научить 
ребенка правильному поведению”. 

Подобные акции проводятся во многих 
городах России. И их необходимость оче-
видна. Ведь каждый день где-то пропадают 
дети. Только за прошлый год в адрес “Лизы 
Алерт” по всей стране поступило более 
тысячи сигналов о пропавшем ребенке... 

Ольга Осипова.
Анна Теренко (фото). 

1 июня - День защиты детей

История одного поиска
Волонтёрский поисковый отряд “Лиза Алерт” провёл 

акцию, посвящённую Дню пропавших детей

Окончательно утверждён бюджет Новокузнецка
за минувший 2017 год. Пронумерован, 
сброшюрован, опечатан, сдан в архив

Ура!
Наступило лето...
по календарю

После завершения работ по 
благоустройству она стала 

объектом притяжения: семьи с 
детьми и посетители ТЦ с удо-
вольствием прогуливаются по 
новому асфальту, поглядывают 
на обмелевшую Томь и на ожив-
ленный Кузнецкий мост. Поль-
зуется популярностью объект и 
у велосипедистов. Здесь уста-
новлено и действует освещение, 
ограждение с металлическими 
фасонными деталями, защища-
ющее от прохода вниз, к воде 
(непреодолимой преградой это, 
впрочем, не является - желающие 
“пощупать водичку” спускаются 
к Томи). Установлены также 
вполне симпатичные “парковые 
диваны” и урны. 

И все же это не набережная в 
полном смысле слова (хотя так ее 
для краткости, скорее всего, будут 
называть). Полноценная набе-
режная должна непременно иметь 
организованный спуск к воде, 
бетонирование по всей ширине, 

быть шире, чем “макушка” обус-
троенной коммерсантами дамбы. 
Но все же это лучше, чем вовсе 
ничего. 

На п о м н и м ,  в о з в е д е н и е 
“дамбы-набережной” нача-

лось около четырех лет назад, в 
2014 году. Старая дамба, отделя-
ющая в настоящее время “Ленту” 
от улицы Транспортной, должна 
быть разобрана в течение 2018 
года. Разрешение на проведение 
земляных работ компания “Ново-
лекс” уже получила. Практи-
ческой пользы от данного гид-
ротехнического сооружения нет: 
новая дамба в течение четырех 
последних паводковых периодов 
вполне успешно справляется со 
своим предназначением. 

Как сообщила нам главный 
архитектор Новокузнецка Дарья 
Мезенцева, наряду с ликвидацией 
отслужившей своё старой дамбы 
будет организован новый заезд 
к “Ленте” и построен надземный 
пешеходный переход с подъем-

ником шахтного типа (наподобие 
лифта) для маломобильных 
категорий населения. Он распо-
ложится в районе действующего 
перехода со светофором, в связи 
с чем светофорный объект поте-
ряет свою актуальность.

А еще в настоящее время 
активно возводится мону-

мент “Первопроходцам земли 
Кузнецкой”: готовится площадка 
под памятник у въезда на дамбу 
со стороны Кузнецкого моста. 
Со слов Мезенцевой, это будет 
скульптурная композиция, пред-
ставляющая собой ладью с тремя 
фигурами сибирских казаков 
(рядовой служивый, воору-
женный кремневой пищалью, 
бердышом и саблей; младший 
командир служивых людей; а 
также старший командир, вое-
вода или атаман).  Фигуры 
казаков будут изготовлены из 
бронзы, они отливаются в Екате-
ринбурге. Скульптурная компо-
зиция прибудет в Новокузнецк и 

будет установлена на постамент; 
открытие памятника планируется 
к 400-летию нашего города. То 
есть остался ровно месяц.

Мы побывали на месте вечером 
в среду. Работники как раз в этот 
момент устанавливали высокое 
бетонное ограждение, 80-санти-
метровый бордюр, призванный 
обезопасить посетителей памят-

ника от въезжающего на Куз-
нецкий мост автотранспорта. 
Между бордюром и подготавли-
ваемой площадкой, как уточнила 
Дарья Мезенцева, будет высажен 
кустарник. Вертикальные эле-
менты облицуют гранитом. 
Должно быть интересно.

Кирилл Донцов.
Пётр Бобров (фото).

Облик города

Первопроходцам. И простым горожанам
Общественная зона отдыха с элементами набережной на дамбе у “Ленты” в районе Левого берега обрела законченный вид

Про цветы, распустившиеся в Ново-
кузнецке, мы уже рассказывали. Сегодня 
речь пойдет о грибах.

“Эти два “гриба” выросли на газоне 
возле моего подъезда. А живу я в 

Новобайдаевке, на улице 40 лет Победы”, - 
сообщает наша читательница Людмила 
Кешишьян.

Если присмотреться, видно, что напомина-
ющая огромный гриб дождевик конструкция 
состоит из большого количества пласти-
ковых стаканчиков, собранных в полусферу. 
Дёшево и сердито. В смысле, красиво. Надо 
только чуточку смекалки и фантазии. И, 

конечно, стремления сделать свой двор при-
влекательнее и уютнее.

Максим Столярчук.
Людмила Кешишьян (фото).

“Дождевик” у подъезда

Угадайте, что это на снимке? Это ска-
мейка на детской площадке во дворе 

дома № 32 на улице Тольятти! Вернее, то, 
что от нее осталось. Когда-то на ней можно 
было посидеть и поболтать с подружками 
теплым вечерком. Теперь же есть опас-
ность напороться на ржавый гвоздь…

Об этой опасной детской площадке в 
редакцию сообщила Ольга Ивановна 
Калашникова - жительница дома № 32. 
Она вместе с соседями давно бьется, чтобы 
их беду заметили и приняли меры. Ведь 
площадкой пользуются дети из всех бли-
жайших домов. 

“Правда, остальные дома от нее “открес-
тились”, и только наш дом занимается этой 
площадкой: поставили песочницу, ска-
мейки, - рассказала Ольга Ивановна. - Пло-
щадке, по-моему, столько же лет, сколько 
нашему дому. И сами видите, в каком она 
состоянии. Я насчитала шесть опасных эле-
ментов! Сами металлические конструкции 
небезопасны, да еще штыри торчат!” 

Ольга Ивановна пыталась найти пони-
мание у властей. Из местного отдела Гос-
жилинспекции ее “отфутболили” в Кеме-
рово. На “горячей линии”, куда позвонила 
неравнодушная женщина, ей сказали, что 
срок выполнения заявки - в конце июня. 
“Это сколько же детей может за это время 
травмироваться!” - возмущена Ольга 
Калашникова. 

Недавно ГЖИ Кемеровской области 
отчиталась о проведенных в Кузбассе 
проверках состояния детских площадок и 
даже кое-кого наказала. Похоже, эту пло-
щадку обошли стороной? Или просто не 
заметили опасных элементов? 

Ольга Осипова. 
Александр Бокин (фото).

Делаем новости вместе

Прогулка с опасностью для здоровья

От редакции: акция “Делаем новости вместе” продолжается. Предлагаем всем нерав-
нодушным людям оглянуться вокруг, приметить что-то интересное в вашем дворе, на 
вашей улице, в вашем районе. И рассказать другим. Звоните нам по номеру 99-18-90, 
пишите на novosti@kuzrab.ru, приходите на Курбатова, 1. Мы вам всегда рады!

Вперёд – на штурм!


